

IBA27.de

STADTREGION STUTTGART

Medieninformation

Stuttgart, 22.11.24

Dr. Gabriele König wird Geschäftsführerin der IBA'27 GmbH

Erfahrene Kulturmanagerin mit Stuttgarter Wurzeln übernimmt gemeinsam mit Intendant Andreas Hofer die Leitung der Internationalen Bauausstellung 2027

Die Internationale Bauausstellung 2027 StadtRegion Stuttgart (IBA'27) vervollständigt ihre Führungsspitze: Der Aufsichtsrat der IBA'27 GmbH hat Dr. Gabriele König zur Geschäftsführerin berufen. Sie folgt auf Karin Lang, die ihre Tätigkeit für die IBA'27 aus gesundheitlichen Gründen beendet. Dr. Gabriele König ist eine erfahrene Kulturmanagerin und wird die IBA'27 GmbH ab März 2025 gemeinsam mit Intendant Andreas Hofer leiten. Ein Schwerpunkt ihrer Tätigkeit wird die wirtschaftliche und organisatorische Steuerung der IBA, insbesondere mit Blick auf das IBA-Ausstellungsjahr 2027 als Großereignis. Darüber hinaus wird sie gemeinsam mit dem Intendanten die Verfestigung der IBA-Arbeit nach dem Jahr 2027 vorbereiten.

Dr. Gabriele König wurde 1965 in Stuttgart geboren und studierte Empirische Kulturwissenschaft und Englische Linguistik in Tübingen und im nordenglischen York. Sie verfügt über langjährige Erfahrung in der Leitung von Kultureinrichtungen und in der Zusammenarbeit mit unterschiedlichen Partnern aus Kunst, Bildung, Politik und Verwaltung. Nach der Mitarbeit während des Studiums am Württembergischen Landesmuseum in Stuttgart startete sie ihre berufliche Karriere am Deutschen Hygiene-Museum in Dresden. 1995 wurde sie Geschäftsführerin der Kinder-Akademie Fulda, die sie erfolgreich zu einer anerkannten Kultur- und Bildungseinrichtung entwickelte. Weitere Stationen führten sie zur Dresden Frankfurt Dance Company, zuletzt war sie als Kulturreferentin der Stadt Darmstadt tätig.

»Die IBA'27 ist ein zukunftsweisendes Projekt, das neue Antworten auf zentrale Fragen zur Zukunft des Zusammenlebens in den Städten, Dörfern und Quartieren bietet und mich auf vielen Ebenen motiviert«, so Dr. Gabriele König. »Ich freue mich sehr darauf, an das bisher Erreichte anzuknüpfen und die IBA gemeinsam mit Andreas Hofer, dem Team und unseren Partnern weiterzuentwickeln. Zusammen möchten wir nicht nur das Ausstellungsjahr 2027 zu einem herausragenden Höhepunkt machen, sondern auch dafür sorgen, dass die Impulse der IBA weit über die Region und das Jahr 2027 hinaus wirken.«

Dr. Frank Nopper, Oberbürgermeister der Landeshauptstadt Stuttgart und Vorsitzender des Aufsichtsrats der IBA'27 GmbH, erklärt: »Frau Dr. König bringt hervorragende Voraussetzungen mit, um die IBA'27 in dieser entscheidenden Phase zu begleiten. Mit ihr an unserer Seite sind wir bestens gerüstet, um das IBA-Ausstellungsjahr zu einem Großereignis zu machen, das die Region Stuttgart ins internationale Rampenlicht rückt.«

Andreas Hofer, der als Intendant die kuratorische Leitung der IBA'27 verantwortet, sagt: »Dr. Gabriele König bringt umfangreiche Führungserfahrung mit wie auch eine ausgewiesene Expertise in der Zusammenarbeit zwischen Kulturinstitutionen,

Kontakt:

Tobias Schiller
Pressesprecher

presse@iba27.de

Telefon
+49 172 7 34 50 13

Alexanderstraße 27
70184 Stuttgart

Gesellschafterinnen

Architektenkammer
Baden-Württemberg

STUTTGART



Universität Stuttgart



Hauptförderer

Baden-Württemberg
MINISTERIUM FÜR LANDESENTWICKLUNG UND WOHNEN

BAUKULTUR
BAUHAUS AKADEMIE FRANZ ERHARD

WÜRTH

ZUBLIN STRABAG
WORK ON PROGRESS

Verband Region
Stuttgart

Wirtschaftsförderung
Region Stuttgart

iba

öffentlicher Verwaltung, Politik und vielen weiteren Partnern. Ihre Erfahrung und ihr Engagement wird entscheidend dazu beitragen, neue Impulse für die IBA'27 zu setzen. Ich freue mich sehr auf die Zusammenarbeit und darauf, gemeinsam mit ihr und dem Team unsere Konzepte weiter zu schärfen und ins Werk zu setzen. Gemeinsam werden wir die IBA'27 als Schaufenster der dringend notwendigen Bauwende weiterentwickeln und die Chancen des Wandels anhand praktischer Beispiele einem breiten Publikum näherbringen.«

Hintergrund

Mit klugen und mutigen Bauprojekten will die Internationale Bauausstellung zeigen, wie das Zusammenleben, Wohnen und Arbeiten in der Region Stuttgart zukünftig funktioniert. 2017 gestartet, arbeitet das IBA'27-Team gemeinsam mit Verwaltungen, Investoren, Fachleuten und den Menschen vor Ort an der Umsetzung der besten Ideen. 2027, genau hundert Jahre nach der weltweit beachteten Architekturschau am Stuttgarter Weissenhof, zeigt die IBA'27 ihre Ergebnisse in einer großen Ausstellung.

Gesteuert wird die Bauausstellung von der IBA'27 StadtRegion Stuttgart GmbH. Gesellschafterinnen sind die Landeshauptstadt Stuttgart, der Verband Region Stuttgart und die Wirtschaftsförderung Region Stuttgart GmbH, die Architektenkammer Baden-Württemberg sowie die Universität Stuttgart. Die Gesellschafterinnen übernehmen anteilig die laufende Finanzierung der GmbH. Zusätzliche Unterstützung erhält die IBA'27 vom Land Baden-Württemberg und aus der Wirtschaft. Der Verein IBA'27 Friends e.V. fördert und initiiert Veranstaltungen und Projekte, die die IBA begleiten.

IBA27.de

Hinweise an die Redaktionen

Ein Foto von Dr. Gabriele König finden Sie hier:

www.iba27.de/pm_koenig

Die Bilder können im Zusammenhang mit der Berichterstattung zur IBA'27 unter Angabe des jeweiligen Bildnachweises honorarfrei verwendet werden. Den Bildnachweis finden Sie in den Informationen ⓘ rechts oben in der Detaildarstellung der Bilder.

